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Note d'intention du réalisateur

Pour des raisons essentiellement politiques, citoyennes et laïques en resonance avec l’attentat de Charlie Hebdo la semaine du 7 

janvier 2015 et les evènements plus recents, j’ai souhaite realiser cette collection de courts-metrages et ce kit d’exposition.

J'ai remarque qu'au travers de l'histoire de la Republique francaise chaque loi a ete accompagnee avant ou après sa promulgation 

par une caricature qui a fait debat à son epoque. La plupart de ces caricatures sont tombees dans le domaine public et dans 

l’oubli. Elles necessitent d’être remis en avant, comme l’histoire de cet art populaire souvent deprecie par les critiques d’Art, car  

elles  participent  toujours  au  debat  sur  notre  societe  actuelle.  Presenter  aujourd'hui  cette  collection  de  courts-metrages 

d'animation accompagnee de cette exposition me semble egalement participer aux refexions actuelles sur beaucoup de nos 

libertes fondamentales acquises au travers des siècles : l'abolition de l'esclavage, la liberte de la presse, les questions autour de 

la laïcite, l’emancipation des femmes, l’abolition de la peine de mort, la decolonisation, etc... 

Républicature fait intervenir des grandes signatures de la caricature, pourtant meconnues du grand public. Ils se nomment pour 

les plus connus et recents Claire Bretecher, Plantu, Honore, Cabu, Reiser ou pour les plus anciens Albert Robida, Gustave Jossot,  

Claude Guillaumin dit Pepin, Andre Gill, Henriot, Gustave Jossot, Alfred le Petit, Honore Daumier ou l'anglais Bernard Partridge.

Républicature est ainsi l'occasion pour moi de rendre hommage à ceux qui ont fait du dessin satirique un art à part entière et à 

ceux qui ont porte des lois fondatrices de la republique francaise. Ce programme se destine au grand public avec une attention  

particulière portee au jeune public et se veut à la fois instructif et distrayant.

Un kit d'exposition itinerant est mis à disposition des centres culturels, mediathèques, hall de cinema, collèges ou lycees et 

autres lieux de programmation.  sur l'ensemble du territoire afn de mettre en perspective l’histoire des lois francaises par  

l’intermediaire de caricatures et de flms d’animation.



The director's statement of intent

For essentially political, civic and secular reasons in resonance with the Charlie Hebdo attack the week of the 7 th January, 2015 

and more recent events, I wanted to make this collection of short flms and this exhibition kit.

I  have  noticed  that  throughout  the  history  of  the  French  Republic  each  law  has  been  accompanied  before  or  after  its  

promulgation by a caricature that was debated in its time. Most of these caricatures have fallen into the public domain and into  

oblivion. They need to be brought back to the forefront, as does the history of this popular art often depreciated by art critics,  

because  they  still  participate  in  the debate  on our  society  today.  Presenting  today this  collection of  animated short  flms  

accompanied by this exhibition also seems to me to contribute to current refections on many of our fundamental freedoms  

acquired over the centuries: the abolition of slavery, freedom of the press, questions around secularism, the emancipation of  

women, the abolition of the death penalty, decolonisation, etc... 

Republicature involves the great signatures of the cartoon, yet unknown to the general public. The most famous and recent  

ones are Claire Bretecher, Plantu, Honore, Cabu, Reiser, or the oldest are Albert Robida, Gustave Jossot, Claude Guillaumin dit  

Pepin, Andre Gill, Henriot, Gustave Jossot, Alfred le Petit, Honore Daumier or the englishman Bernard Partridge.

Republicature is an opportunity for me to pay tribute to those who made satirical drawing an art in its own right and to those  

who carried the founding laws of  the French Republic.  This programme is intended for  the general  public,  with particular  

attention paid to young people, and is intended to be both instructive and entertaining.

An itinerant exhibition kit is made available to cultural centres, media libraries, cinema halls, middle and high schools and other  

programming venues throughout the country in order to put the history of French laws into perspective through cartoons and  

animated flms.























 





Marc Faye

J'ai  passe  mon enfance  à  Condat,  une  petite  ville  en  Dordogne dont  la 

papèterie  employait  500 personnes.  Les cheminees de l'usine crachaient 

une fumee blanche et epaisse. Ça sentait le chou. Il n'y avait pas de cinema 

en ville mais l'usine fabriquait le papier pour les Cahiers du cinema. Chaque 

dimanche soir j'ecoutais "Projection privee" sur France Culture. Cela sufsait 

à mon bonheur pour m'imaginer les sorties de la semaine. Quelques annees 

plus tard j'ai eu envie de realiser des flms.

I spent my childhood in Condat, a small town in the Dordogne whose paper  

mill employed 500 people. The chimneys of the factory spewed thick white  

smoke.  It  smelled  like  cabbage.  There  was  no  cinema in  town but  the  

factory made the paper for the Cahiers du cinema. Every Sunday evening I  

listened to "Projection privee" on France Culture. That was enough to make  

me happy to imagine the week's outings. A few years later I felt like making  

flms.







A propos de / About Novanima 

Novanima est une societe de production independante qui produit des flms d’animation et des documentaires de creation 

depuis 2006. Nous mettons en avant les traitements originaux des flms que nous accompagnons avec une sensibilite pour les  

formes hybrides qui melangent prises de vues reelles, animations et archives. Notre ligne editoriale s’interesse à des flms sur 

l’art, l’histoire, la societe et nous restons ouverts à d’autres thematiques selon les projets.

Novanima est membre de l’Academie des Cesar, d’Unifrance, de l’Afca (Association francaise du cinema d’animation), de la  

Procirep Angoa, de la Peña (Association des producteurs de Nouvelle Aquitaine) et accompagne ses flms sur diferentes chaînes 

de television, festivals et marches du flm en France et à l’International.

Depuis 2017, Novanima est associe fondateur de la plateforme Tënk, de programmation de documentaires de creation en ligne 

initiee par Ardèche Images. Cette annee, nous avons le plaisir d’avoir un court-metrage d’animation en selection nationale au 

festival  de  Clermont  Ferrand et  deux courts-metrages  d’animation preselectionnes  par  l’Academie  des  Cesar  et  un  court-

metrage pour Sundance en 2020.

Novanima is an independent production company that has been producing animated flms and creative documentaries since  

2006. We highlight the original treatments of the flms we accompany with a sensitivity for hybrid forms that mix real shots,  

animations and archives. Our editorial line focuses on flms on art, history and society and we remain open to other themes  

depending on the project.

Novanima is a member of the Academie des Cesar, Unifrance, Afca (French Association of Animation Films), Procirep Angoa, la  

Peña (Productors association of Nouvelle Aquitaine) and accompanies its flms on various television channels, festivals and flm  

markets in France and internationally.

Since  2017,  Novanima  has  been  a  founding  partner  of  the  Tënk  platform,  an  online  programming  platform  for  creative  

documentaries initiated by Ardèche Images. This year, we are pleased to have an animated short flm in national selection at the  

Clermont Ferrand festival and two animated shorts preselected by the Academie des Cesar and a short flm for Sundance in  

2020.

http://novanima.eu

http://novanima.eu/
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Le kit d'exposition / The exhibition kit

18 panneaux d'exposition et 12 courts-métrages d'animation

Location des planches et des flms au choix

Exposition en réalité augmentée : http://www.culture-cenon.fr

Format des planches : A0+ (1m x 1,4m)
Livraison en deux tubes

Accrochage conseillé : baguettes de bois à coller en haut et en bas, 
suspendu par du fl de nylon 

Matériel fourni : 12 planches visuels et textes et 6 planches visuels 
seuls (location à l'unite possible)

Public : Parcours d'exposition adapte pour les familles et dans le cadre 
scolaire (collège, lycee) 

Cout de la location : 500€ HT la semaine, 250€ HT par semaine 
supplementaire, (transport non-inclus)

Compléments d'installation : 

• Collection des courts-metrages à faire passer en boucle sur un 

televiseur, à video-projeter sur un mur ou à projeter dans une 
salle de cinema ; 

• Rencontres avec le realisateur, les auteurs et autrices graphiques, 

defraiements et remunerations en charge de la structure d'accueil 

• Il est possible de demander un prêt d'œuvres originales realisees 

dans le cadre du projet Republicature, sous reserve de certaines 
conditions d'exposition : local sous surveillance, sous alarme de 
nuit, œuvres sous vitrines ou sous cadre, assurance et transport 
à la charge des hotes de l’exposition.

http://www.culture-cenon.fr/expo_palmerVR360/




Durée de la visite : environ 1h

Lieu d'accueil : 20m de mur (salle, hall...)

Montage/démontage : realise par la structure 
d'accueil (selon accrochage prevu)

Assurance : exposition à assurer par la structure 
d’accueil sur la duree de la location, pour une 
valeur de 1000€

Partenaires / Partnership :

Ofce culturel d'Animation de Cenon

Centre culturel Château Palmer
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